



関門地区 3,392世帯 6,953人
中央地区 3,065世帯 5,150人
令和3年4月30日現在



市民センターとくやま 周南市飯島町1-13 TEL22-8875 (月~金 8:30~17:15)

「きずな」は「周南市コミュニティ推進連絡協議会」のQRコードから見るができます。

市民センターとくやまの利用と感染症対策

令和3年度になり、文化講座24・運動講座14・子ども講座10、あわせて48の講座、そして、当市民センターで趣味を楽しんでいらっしゃるグループの活動や自治会、団体組織の会議なども始まりました。

昨年来、利用されている皆さんには以下のような感染症対策をお願いし、今後も引き続きこの対策を徹底しながら、有意義な時間を過ごしていただきたいと考えています。

入館する時は・・・

① マスクの着用をお願いします。

※ もし、忘れたときには事務室に在庫が少しありますので声をかけてください。



② 入館したら手指の消毒と検温です。

- ・足踏み式で手指の消毒を行います。
- ・非接触型の体温計がありますので自分で測ることができます。

※ できれば、毎日、体温を測る習慣を身に付け、各家庭で測ってこることが望ましいです。



③ 消毒液、紙タオル、ビニル袋などが入っている

「かご」を使用する部屋に持っていきます。



活動中は・・・

- ・当日の参加者を確認する
- ・お互いの距離をとる（最低1m）
- ・部屋の換気を行う



活動が終わったら・・・

- ・消毒をする → 紙タオルでふく → ぞうきんで水拭きをする
- ※ 使用した机の上を中心に。

④ 「かご」を定所に戻し、手指の消毒をする。

お疲れさまでした!

講座生の皆さんにお願いしているだけでなくセンターの職員も感染症対策に努めています。

- ◎ 消毒する回数 1日2回（出勤時・退出前）
- ◎ 消毒する場所 各部屋及びトイレ、倉庫の「取っ手」や「ドアノブ」
各部屋の窓の「取っ手」及びスイッチ
階段のてすり、ロビーの机
体温計や筆記用具・・・など

これだけやれば万全というものはありませんので、これからも市民センターを利用するときには約束事を守って楽しい時間を過ごしましょう。よろしくお願いします。

みんなよく頑張った! そして充実した春休み寺子屋教室

徳山小学校で学ぶ子どもたちが、学校外でも多様な体験や学習ができるように、当センターでもこれまでに様々な企画を考え実施してきました。昨年の夏休みには、「ミニ木工工作」、「ブローチづくり」、「ちぎり絵」などを制作する活動を中心に。また、冬休みには、地域の皆さんとふれあいながら活動した「しめ飾りづくり」を。そして、春休みには、初めて企画した「子ども中国語教室」と「プログラミング教室」を。今回のプログラミング教室は内容の難易度を考慮し、下学年(1~3年)と上学年(4~6年)の2つのグループに分けて開催しました。

子ども中国語教室

発音、とても上手です!



みんな、よく頑張りました

プログラミング教室(1~3年生)



ロボットの動き方を自分で考え
タブレットに入力していきます。

ヤッター!
思い通りに動いたぞ!



先生の説明を真剣に
聞いています。

プログラミング教室(4~6年生)



プログラミング教室には桜ヶ丘高校の
生徒さんがボランティアとして参加しま
した。

子どもたちの活動を見守りながら、困
ったときにはすぐに助けてくれました。

それでいいと思うよ!

うまくプログラミングが
できているよ!



お問い合わせ、参加の
申し込みは中央地区市民
センターまで
TEL 22-8875

今回実施したそれぞれの教室の様子を見て
いると、改めて子どもたちがもっている集中
力と創造力には驚かされました。

(大人顔負けです。)

これからも子どもたちに適切な学習機会を
提供できるように、職員も知恵を出し合いな
がら企画していきます。

なお、今回実施した2つの教室は、今後募
集定員に達したら当センターで定期的に開催
する予定です。

◇ 子ども中国語教室

対象 3年生~6年生

時間 毎月第1~3金曜 16:30~17:30

◇ プログラミング教室

対象 1年生~6年生

時間 毎月第2・第4月曜日

17:00~20:00の時間帯で参加者が
活動できる1時間という時間で

とくやまあちこち VOL5 花いっぱいになあれ

先日、車を運転していたら遠くにきれいな赤い花を咲かせていた花壇が見えました。

「どんな花が咲いているだろう？」

用事を済ませてさっそくさっき見えた場所にUターン。車から降りて近づいていくと、そこには赤い花びらをつけた芝桜がきれいに咲き誇っていました。ここは「糺町児童公園」。公園入口フェンス沿いに赤や紫の花が、少し離れたところには白い花を咲かせた芝桜もありました。振り返



ってみると、公園近くの道路の両端の花壇に

も赤い花をつけた芝桜が見えました。

(カラーでないのが残念 | ページのQRコードを活用すればバッチリ見えます)

しばらくここで時間を過ごしていると、たまたま、糺町児童公園の花壇のお世話をしている方と出会いました。この方は、市民センターがいつもお世話になっている徳山小学校区コミュニティ推進協議会副会長の大山政男さんです。大山さんは糺町の自治会長さんでもあります。

「この芝桜、きれいですね。遠くから赤い花が見えたので立ち寄ってみました。」 「ありがとうございます。」

大山さんと話をしていると、芝桜がきれいな花を咲かせている理由やこれまでのご苦勞がわかってきました。今年、一度にたくさんの苗を買われたのではなく、長い月日をかけて芝桜の苗(株)を少しずつ少しずつ増やしていかれたそうです。また、朝早くから公園まで足を運んで水やりや施肥、花が咲き終わった後の剪定をされておられます。

花がきれいな花を咲かせている時間の何倍もの時間をかけてお世話をされる人たちの愛情があります。育てている花はその愛情の分だけ期待に応えてくれていると感じます。校区内にある公園や道路沿いの花壇できれいに咲いている花、そこには花の美しさだけでなく、お世話をしている方々の愛情やご苦勞も感じ取ることもできます。気候の良い時期には、ゆっくりとウォーキングしながらきれいな花に見とれる、そんな時間を作ってみるのもいいですね。



市役所・郵便局付近

東川周辺にある広い公園は河東愛護会の皆さんがお世話をされています。花壇の面積が広く大変ですが、春の桜に負けないくらい心が和みます。

この花壇は市役所からの委託を受けさわやか工場の皆さんが定期的にお世話をされています。



東川緑地公園

市民センターでは、夏(6月)と秋(10月)の年2回、市の生涯学習課と連絡を取り合い、花の苗の配付をしています。今年度は、夏の苗がケイトウとマリーゴールド、秋の苗がストックとキンセンカ、計4種類の予定になっています。現在、市民センターを含めて13の団体にお配りしていますが、自治会単位では8か所、保育園・幼稚園・小学校には3か所、残りの2か所は施設です。

市民センターの花壇や玄関入口付近のプランターにも市からいただいた花の苗を育て、来館されたり、通行されたりする皆さんに楽しんでもらっています。

花を育てていく難しさはありますが、愛情を注がれた花でたくさんの人の心が癒される、そんな地域になるといいですね。(新たに花の苗の配付をご希望される団体があれば、市民センターまで連絡してください。)

※ 校区内にはまだまだたくさんのきれいな花壇があります。記事としてすべてを紹介できずに申し訳ありません。



見守りタイ始動！徳山小学校集団下校

4月21日（水）に徳山小学校の集団下校がありました。今年度初めての顔合わせです。

入学したばかりの1年生を加えて全校児童650人。いつも感心しているのですが、全校で集まるときには黙って集合する、高学年を手本にして良い習慣が身についています。この日も静かに話を聞くことができました。

今回、見守りタイのメンバーから21名の参加がありました。子どもたちに寄り添いそれぞれの地区へ下校しました。歩きながら楽しい会話もあったことでしょう。

お疲れ様でした。



4月の青空市場

3月は雨天のため実施できませんでしたので2か月ぶりの青空市場の開催となりました。

今回も入場時に、検温・手指の消毒などを徹底し、感染症対策に努めました。

来場して下さった皆さん、ありがとうございました。

これからも地域の大切な行事である「青空市場」を盛り上げていきます。



地域参画協議会の活動

地域参画協議会には3つの組織があります。

ひとつは、管理環境部会。主に市民センターの環境維持に努めてくださり、毎月1回定期的に集まって活動されています。会員は、

- ・佐藤ミナエさん（理事・子ども支援会）
- ・青木 進さん（中央地区自治会連合会）
- ・石田 義昭さん（関門地区自治会連合会）
- ・武居 克己さん（交通安全協会中央支部）
- ・橋本 桂子さん（中関老人クラブ連合会）

ふたつめは学習推進部会。主に放課後子ども教室の運営・サポートに携わってもらっています。会員は、

- ・中尾 聖次さん（理事・関門地区福祉員協議会）
- ・明石 和憲さん（中央地区体育振興会）
- ・山本百合子さん（関門地区民生児童委員協議会）
- ・村上ひろみさん（中央地区民生児童委員協議会）
- ・川本 初美さん（関門地区体育振興会）

これからの行事予定（6月～9月）

6月11日（金）コミュニティ推進協議会総会

6月27日（日）青空市場

7月25日（日）青空市場

8月 7日（土）ナイトフェスタ

8月29日（日）青空市場

9月26日（日）青空市場

天候や感染症の状況によっては中止になる場合があります。

終わりに・きずな編集委員の紹介

令和3年度の市民センターだよりを無事に発行することができました。発行に際しては地域参画協議会のもうひとつの部会、広報公聴部会の会員の皆さんと市民センター事務局の浅川が協力して作成しています。

ここで改めて会員の皆さんである編集委員を紹介します。

- ・中尾千恵子さん（理事・講座生代表きずな会）
- ・三牧 武彦さん（関門地区民生児童委員協議会）
- ・得重 謙二さん（関門地区体育振興会）
- ・合田 賢治さん（関門地区社会福祉協議会）
- ・弘中 奈美さん（徳山小学校PTA）

これから年間3回発行する予定です。どうぞよろしくお祈りします。